

食品のリスクを考えるフォーラム(下関市)

アンケート回収数 28

問1 アンケート記入者について

①性別

回答内容	件数	割合
男性	14	50.0%
女性	14	50.0%
無回答	0	0.0%
計	28	100.0%

②年齢

回答内容	件数	割合
20歳未満	0	0.0%
20歳代	2	7.1%
30歳代	6	21.4%
40歳代	3	10.7%
50歳代	5	17.9%
60歳代	6	21.4%
70歳代	6	21.4%
無回答	0	0.0%
計	28	100.0%

③職業

回答内容	件数	割合
消費者団体(生活協同組合関係者など)	1	3.6%
主婦、学生、無職	8	28.6%
生産者	0	0.0%
食品関連事業者・団体(加工、流通、販売など)	10	35.7%
マスコミ(新聞記者、カメラマンなど)	0	0.0%
行政(自治体職員、独立行政法人等職員など)	4	14.3%
食品関連研究・教育機関(教員、研究職員など)	2	7.1%
その他	2	7.1%
無回答	1	3.6%
計	28	100.0%

④本日のフォーラム開催をどこで知りましたか

回答内容	件数	割合
食品安全委員会ホームページ	1	3.6%
自治体からの案内資料	7	25.0%
食品安全委員会メールマガジン(e-マガジン)	0	0.0%
関係者からの案内資料	11	39.3%
知人からの紹介	7	25.0%
その他	2	7.1%
無回答	0	0.0%
計	28	100.0%

⑤あなたは「100%安全な食品はないこと」についてどう思いますか

回答内容	件数	割合
強くそう思う	17	60.7%
ややそう思う	10	35.7%
あまりそう思わない	0	0.0%
全くそう思わない	0	0.0%
わからない	0	0.0%
無回答	1	3.6%
計	28	100.0%

問2 フォーラムについて

①フォーラムに参加された目的

回答内容	件数	割合
生食用食肉(牛肉)について理解を深めたかったから	16	57.1%
生食用食肉(牛肉)のリスクについて自分の意見や考え方を話したかったから	2	7.1%
他の参加者の意見や考え方を聞いたかったから	1	3.6%
これまでにない取組みで面白そうだったから	1	3.6%
少人数での相互対話に関心があったから	0	0.0%
国および自治体の行うリスクコミュニケーションについて知りたかったから	3	10.7%
その他	0	0.0%
無回答	5	17.9%
計	28	100.0%

②本日のフォーラムはどの程度満足できるものでしたか

回答内容	件数	割合
十分満足した	5	17.9%
ほぼ満足した	19	67.9%
あまり満足できなかった	2	7.1%
まったく満足できなかった	0	0.0%
どっちでもない	0	0.0%
無回答	2	7.1%
計	28	100.0%

③あまり満足できなかった、まったく満足できなかった、どちらでもないと答えた方で満足できなかったお考えになる点をお聞かせ下さい

特になし

問3 本日のフォーラムのような形式の意見交換会についてどのように思われますか

回答内容	件数	割合
評価する	17	60.7%
まあまあ評価する	8	28.6%
あまり評価しない	0	0.0%
まったく評価しない	0	0.0%
無回答	3	10.7%
計	28	100.0%

理由

もっと一般消費者が参加すればよい。

自分の為になり知識も増えるから今後の仕事に役立つ。

一般消費者から行政までが集い、話し合う機会が必要。各地で行われているリスクを国まで反映させるようお願いします。

もっと小さな疑問も発言できる時間が欲しいと思えるフォーラムでした。小さなフォーラムを何度か開催出来るとよいと思う。

消費者から加工共通業者までの意見が聞ける。

自由な雰囲気が良かった。

サイエンスカフェ＝気軽

消費者野方からは少し難しいフォーラムでしたが、家庭での調理する時の参考になりました。人の命に関わる事なので気をつけたいと思います。

参加者が気軽に意見を述べられる雰囲気作りが良かった。

様々な人々の色んな視点での質問や意見が出され、色々な切り口の話が聞けて良かった。

問4 本日のフォーラムの進め方・内容等について

① フォーラムの開催手続き(参加申し込みの手続き等)は適切であった

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	10	35.7%
そう思う	12	42.9%
あまりそう思わない	2	7.1%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

② 情報提供「生食用食肉のリスク」は理解できた

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	9	32.1%
そう思う	15	53.6%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

③ 情報提供「生食用食肉の調査結果と今後の指導の方針について」は理解できた

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	10	35.7%
そう思う	12	42.9%
あまりそう思わない	2	7.1%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

④ 意見交換会の進め方は良かった

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	11	39.3%
そう思う	13	46.4%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

⑤ 意見交換会時に話題提供者や司会者は質問にきちんと対応していた

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	13	46.4%
そう思う	10	35.7%
あまりそう思わない	1	3.6%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

⑥ 生食用食肉のリスクについて、参加する前に比べ理解が深まった

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	11	39.3%
そう思う	11	39.3%
あまりそう思わない	2	7.1%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

⑦ 自分の食生活に今回のフォーラムで知った内容は活かせる

回答内容	件数	割合
たいへんそう思う	13	46.4%
そう思う	11	39.3%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
無回答	4	14.3%
計	28	100.0%

問5 本日のフォーラムについて、全体を通してご意見やご感想がありましたご記入して下さい

大変参考になった。自分の食生活に活かしていきたい。

数値で示す説明はわかりやすい反面サイズが分かりづらい。

こういう会は沢山やった方がいいです。

かたい感じがして、手が出しにくいフォーラム名でしたが、大切な内容であり、生活に活かせるものでした。情報を細かに届けて安心安全な生活を支援して頂きたいと思います。

生食については供給者(食肉業者)提供者(外食、販売等)消費者が同次元で考え、リスクを考えるべきだと思う。

午前の部は本日の内容について話し合うと思ったら、午後の会の準備だったので予想外だった。

案内状、プリント等に横文字が多いのに世代の違いを感じた。

終わってこういう狙いだったのとおく手の反省です。

本日の食に関しては、生産者、仲介者、消費者が共に同じ席で話すことが大切に思われた。

座席が輪の形の方が気軽なイメージかも・・・

本当にありがとうございました。今後に活かしていきます。この会のアンコールを！

食肉だけでなく、食品全般のリスクについても機会があれば参加したいと思います。

食中毒原因の腸管出血性大腸菌カンピロバクター、サルモネラ菌等の話がよく分かりました。